
 

 
 
 
Léon, le 16 Juin 2009 

 

Réunion jumelage 

Mauritanie  
Compte-rendu de la réunion du 16 Juin 2009 à l’écol e 
 

 
 
 

Présents :     Brigitte Dudzinski, Any Saubion, Marie-Josée Lar tigue, Anne Marie Darribère,  Amélie X, Jean-Paul B abut  
 Volontaires  

Excusés :   Hélène Dubois, Cathy Boutin, Nicole Lachartre, Bernadette Cassagne, Ginette Dupin, Cathy Guerie, Didier Chappaz, JP Papais, 
Laurent Brassenx, Freddo Pochelu, Aldo Mascarello 

   
Destinataires   Les participants présents et excusés + les invités de la réunion de septembre 

 
De la part de          J.P. Babut 

Prochaine  réunion :  

Le 22 septembre le lieu reste à fixer   



 

 

1 Décisions prises 
 

 

DECISIONS 

� Organiser une réunion plénière de lancement le 22 septembre 2009  

� Mettre en place un projet qui s’inscrit dans une dynamique de développement durable 

� Mettre en place un projet qui soit dans une démarche de progrès et non de pur assistanat (apprendre à pêcher plutôt que 
donner du poisson) 

� Lancer une dynamique léonnaise qui dure  
 

 

2 Actions à mener 
 

 

ACTIONS QUI ? QUAND ? 

� Faire le CR JPB 18/06 

� Établir une liste de questions sur le thème de l’école pour mieux cerner les besoins des 
enseignants locaux et l’approche à entreprendre et la transmettre à JPB 

AS / BD 1/07 

� Obtenir des réponses sur les questions précédentes via Robin Babut (volontaire sur place) JPB 1/09 

� Obtenir des infos sur la logistique d’approvisionnement en matériel médical et médicaments BD 1/09 

� Obtenir, de la part des personnes en charge du jumelage d’Aurillac avec un village Malien, les 
bonnes pratiques à mettre place ainsi que ce qu’ils considèrent comme des facteurs clefs de 
succès 

AS 1/09 

� Rechercher de l’info sur : 
� l’approche du tourisme équitable.  
� Le conteur Mauritanien  
� Les livres et documents relatifs à la culture mauritanienne  

AML 1/09 



 

� Prévoir, avec la municipalité, la salle à réserver pour le 22/09 et questionner la commission des 
fêtes sur l’idée d’une journée ou d’un WE mauritanien ou plus généralement africain avec un fil 
rouge développement durable / équitable 

MJL 1/09 

� Organiser une réunion préparatoire à la réunion du 22/09. Proposition : le mardi 1/09 à 
18h30 à la salle des associations (faisabilité à vérifier) 
� Créer un petit site Internet pour mettre à disposition les documents 

JPB 
1/09 

30/06 

� Parler du projet autour de soi pour identifier les personnes à contacter pour la réunion du 
22/09 et transmettre sans faute à JPB l’adresse mail de celles-ci. 
� Plus généralement transmettre à JPB toute idée susceptible de faire avancer le smilblic… 

TOUS 
Dès 

maintenant 

 
 
 
 

3 Exposé 
 

� De nombreuses personnes ont manifesté leur intérêt pour le projet mais n’ont pu être à la réunion. 
 
� JP Babut présente l’ordre du jour et l‘objectif de la réunion 
 

  
 



 

et fait une présentation des points saillants relatifs à la Mauritanie et au projet PERUB (cf. présentation ci-jointe) 
 
� Projection de 2 petits films sur le projet d’électrification et le village de Djouloum. 

 

4 Échange et propositions 
 

� Un point sur lequel les participants sont unanimes : mettre en place une démarche de coopération qui s’i nscrit dans 
une logique de développement durable et non pas d’a ssistanat.   

� Le premier thème abordé, qui fut aussi celui évoqué par un des chefs du village, est celui de l’école. Any et Brigitte ont eu 
des expériences africaines en la matière et suggèrent d’approfondir  le diagnostic relatif à l’école : est-ce une école 
publique ou communautaire, quel est le statut des enseignants, quelles sont leurs principales attentes, le nombre d’enfants 
par classe et leur âge…JPB propose à Any et Brigitte de bien vouloir lister les questions à poser et il chercherait à obtenir 
les réponses pour la prochaine réunion. 

 
� L’idée est de monter un projet pédagogique qui permette aux 2 communautés de faire connaissance et de se découvrir 

mutuellement sur le plan humain mais aussi faire découvrir le pays, la culture…Le média serait l’écriture ou internet si cela 
était possible… 

 
� Le second thème est celui de la santé et de l’enfance. 

 
� Envoi  de matériel et de médicament. Il y a l’envoi,  par exemple, de paires de lunettes (proposition de d’Hélène 

Dubois –pharmacienne de Léon) mais aussi de médicaments. Sur ce point, 3 sujets ont été abordés, apportant des 
pistes qui sont à creuser : 

• JP Babut recherchera les conditions d’importation et de distribution de médicaments sur place selon les 
grandes classes de médicaments 

• B. Dudzinski propose d’interroger sa belle-fille, logisticienne auprès de MSF et MDM pour mieux connaître les 
arcannes de l’approvisionnement sanitaire. 

• Fredo Pochelu qui se rend au moins annuellement en Mauritanie se propose d’emporter des médicaments 
lors de ses prochains voyages 

 
� Prophylaxie et prévention :   

• L’idée est d’amener à faire du préventif plus que du curatif en identifiant des domaines sensibles comme, à 
titre d’exemple, l’hygiène  auprès des nourrissons pour éviter la propagation de diarrhées et mettre en place 
des séances de sensibilisation par le biais de l’infirmière ou de personnels médicaux de centre de santé 
locaux. Remarque � il serait peut être intéressant d’approfondir les recommandations de l’OMS. 



 

• Sur les bords du fleuve Sénégal, le paludisme est fortement présent. L’achat sur place de moustiquaires à 
destination des enfants pourrait être aussi une piste 

 
� Échange entre groupes de femmes sur le thème de l’enfance et de la maternité 
 
 

� Le troisième thème est celui du développement économique : 
� Ce thème est à creuser : il s‘agit de favoriser des AGR (Activités générant des Revenus) par le biais de l’artisanat en 

trouvant des filières de vente ici. 
� Anne-Marie relate une expérience faite en Casamance de tourisme équitable dans des villages de brousse. Elle se 

renseignera à ce sujet. 
 

� Le quatrième et dernier thème évoqué est celui du maintien de la mobilisation auprès des Léonnais :  
� Une idée de lancer une semaine (ou peut être un WE au début) mauritanien pourrait être un événement 

mobilisateur. Cuisine, musique… Anne-Marie nous mettra en relation avec un conteur mauritanien. A suivre avec 
peut-être le comité municipal des fêtes.  

� Any connaît une amie qui participe à un jumelage (Aurillac-village du Mali). Elle se renseignera pour nous sur les 
bons points à capitaliser  ainsi que les bonnes pratiques issues de plusieurs années d’expérience. 

 
Autres propositions  : 
 
� Dans le domaine sportif, Aldo Mascarello propose l’envoi des équipements usagés de foot. 
� JP Babut propose de faire un petit site de partage sur ce projet 
 
 

5 Conclusions 
 
Intérêt partagé, la prochaine étape de septembre sera décisive. Elle permettra  de cadrer plus précisément la volonté et 
l’engagement  des participants. 

 


